

広聴広報委員会会議記録（概要）

令和5年6月21日（水）

開 会（午後3時45分）

【議 事】

○議会報告会について

秋田委員長

初めに、5月27日（土）と30日（火）に開催した、令和5年3月定例会に係る議会報告会についてです。議会報告会報告書は、事前に配信しています。当日の参加者は、27日（土）が30人、30日（火）が17人の計47人の方に参加していただきました。

2日間の議会報告会で参加した方から出た「意見・要望」「アンケート結果」についても、事前に配信しています。参加された方から、さまざまなご意見等をいただいていますので、これについては情報共有を図るため、全議員に配信するとともに、ホームページで公開していくことよろしいでしょうか。

（委員了承）

次に、今後の議会報告会の在り方についてです。前回の委員会で各会派で検討していただき、本日報告していただくことになっていました。それでは、中委員から順次報告をお願いします。

中委員

市民クラブ未来では、議会報告会を始めて約10年が経過しているので、できれば視点を変えるとか、対象となる方を変えるという方法もよい

のではないかという意見があった。その上で、前回の委員会で委員長から高校生との意見交換会の開催という提案があったので、できればそういった方向に進めていけばよいのではないかと思う。

長谷川委員

さきがけでは、先ほどの中委員の意見にもあったように高校生との意見交換会の開催がよいという意見があった。先日、こども食堂に参加した際に、所沢西高校の校長とお会いし、今後も開催してほしいという要望をいただいたので、所沢西高校に出向くというのもよいのではないか。

大久保委員

公明党では、議会報告会をより多くの方に知っていただくために、やり方として例えば、名付けてあおぞら議会報告会ということで、市民フェスティバルや市民文化フェア、空飛ぶ音楽祭等のイベントに我々がブースを設けて、こちらから説明に赴くような形での開催や、出前講座のような出張議会報告会という方法も案として出た。

前田委員

自由民主党・無所属の会としては、県立高校に出向くという案が出ていた。その他に関しては、女性の参加者が少ないということで秋草学園短期大学に出向くという案も出ていた。

中井委員

日本共産党では、今までは参加者に市役所に来ていただいているので、こちらから伺って議会報告会を開催するほうがよいのではないかという

意見が出た。

谷口委員

至誠自民クラブでは、2つの案が出ており、1つ目は昨年度開催した所沢高校や所沢西高校での高校生との意見交換会では、若い人たちの声を聴くことができ、我々も刺激を受けたので今後も続けてはどうかというもの。もう1つは、小学校や中学校のPTAの方々と意見交換会を開催してはどうかという案が出た。

秋田委員長

各会派から、高校生との意見交換会やイベント等でブースを設ける、秋草学園短期大学に出向く、PTAとの懇談、11行政区の小中学校に出向くというような意見がありました。いずれにしても、いただいた案の中から実施していくとすれば、所沢高校や所沢西高校には昨年度受け入れていただいた実績があるので、まずは高校生をターゲットにするということで、再度、両校に意見交換会の開催を依頼するというのはいかがでしょうか。

亀山委員

今の委員長からの提案は、これまで議会報告会を年4回開催していたが、そのうちの何回かを高校生との意見交換会として開催するということか。それとも、昨年度と同様に議会報告会とは別に意見交換会を開催するということか。

秋田委員長

私としては、今年度はこれまでと同様に議会報告会を開催し、来年度は市内にある県立高校に依頼をし、受入れが可能な高校に出向き、徐々にPTAとの懇談やイベントでのブース運営というものもチャレンジしてもよいのではないかと考えているのですが、いかがでしょうか。

亀山委員

コロナ禍で開催できなかったが、みみ丸カフェの開催についても検討していただきたい。

秋田委員長

来年度に向けて、受入れ可能な高校を調査し、意見交換会の開催を検討することでよろしいでしょうか。

(委員了承)

その他にも、みみ丸カフェのようなイベント開催の可能性についても検討したいと思います。

次に、11月に開催予定の議会報告会の日時と場所を決定したいと思います。正副委員長の案としては、11月17日(金)午後7時から、18日(土)午後1時30分からという日程で、開催場所については5月開催と同様の全員協議会室にしたいと思いますが、いかがでしょうか。

(委員了承)

また、当日の担当者については事前に配信した正副委員長案のとおりでよろしいでしょうか。

(委員了承)

○市議会だよりについて

秋田委員長

次に、市議会だよりについてです。市議会だより第207号（8月15日発行）の表紙を飾っていただく、経済評論家の森永康平さんへのインタビューを6月13日（火）に行いましたので、ご報告いたします。

それでは、前回の委員会において会派持ち帰りとなっていました、第208号（11月15日発行）の表紙を飾っていただく方の候補者を報告していただくことになっていましたので報告をお願いします。

谷口委員

至誠自民クラブとしては、所沢出身で所沢市内の高校の教職員をしていて活躍されている方や、過去に埼玉県代表として所沢商業高校を甲子園出場に導いた監督の高鍋尚典さん、以前に市長を経験された3人という3つの案が出た。

中井委員

日本共産党では、埼玉西武ライオンズの選手で市内小中学校を卒業した羽田慎之介選手はどうかという意見が出た。現在は2軍だが、非常に期待されていて、今後の活躍が見込まれる選手である。また、所沢市の観光大使として活躍しているJAY'S GARDENに依頼するという2案が出た。

大庭委員

自由民主党・無所属の会では、KADOKAWA等で活躍しているトロンボーンユニットの「とこなつつ」という演奏者がいる。空飛ぶ音楽祭の

役員をやっていたり、子供たちに向けた演奏会をやったりしている2人で、これから音楽を目指す子供たちに管楽器を体験してもらおうという活動をされている方を紹介する。

大久保委員

公明党では意見がまとまらなかったなので、現在出ている候補者の中から決めていただければと思う。

長谷川委員

さきがけでは、去年、メジャーデビューした向井浩二さんというシンガーソングライターを推薦する。

中委員

市民クラブ未来では、歴代市長がよいという意見が出ていた。また、所沢市民吹奏楽団の方々を取り上げてみてはどうかという意見も出ていた。

秋田委員長

たくさんの候補者を出していただき、ありがとうございます。候補者が出なかった場合を想定し、過去に所沢商業高校を甲子園出場に導いた監督の高鍋尚典さんに事前にインタビューの了解をいただいていますので、第208号の表紙を飾る方については、高鍋尚典さんに決定してよろしいでしょうか。

(委員了承)

石本副委員長

今、候補に挙げていただいた方の中に、音楽に関係している方がいらっ

しゃる。例年では、12月定例会の開会日に議場コンサートを開催している
るので、どなたかに議場コンサートでの演奏と、令和6年2月に発行予定
の市議会だより第209号の表紙を飾っていただくというはどうか。

秋田委員長

皆さんから挙げていただいた候補者については、今後の市議会だよりの
表紙を飾っていただく候補者として協議していくということによろしい
でしょうか。

(委員了承)

○議場コンサートについて

秋田委員長

次に、議場コンサートについてです。所沢市議会では12月定例会開会
日の開会前に、市議会をより身近に感じ、興味を持っていただくとともに、
市内で活躍する音楽家や学生に演奏の場を提供するため、平成27年
より議場コンサートを開催しています。今年度も議場コンサートを開催す
ることによろしいでしょうか。

(委員了承)

それでは、今後、演奏者を決めてきたいと思いますが、先ほど市議会だ
よりの表紙を飾っていただく候補者として紹介していただいた3人を中
心に、演奏者を決定していきたいと思いますがよろしいでしょうか。

(委員了承)

○その他

次に、ところざわこども会議の参加者による議場見学についてです。昨年12月に所沢こどもルネサンス実行委員会主催の「ところざわこども会議@トコトコタウン2022」の事業の一環として、市内在住の小学3年生から6年生の計12名による議場見学と意見交換を行いました。先日、ところざわこども会議の事務局である教育委員会の社会教育課より、今年度も市内小学生を対象に議場見学と議会の紹介をお願いできないかとの相談がありました。議場見学の時期としては、夏休み期間中の8月7日（月）から10日（木）まで、21日（月）から25日（金）までの間で、候補日を4日程度いただきたいとのことでした。私としては受け入れたいと考えますが、よろしいでしょうか。

（委員了承）

正副委員長案としては8月7日から10日までの4日間の午前中を候補日としたいと思いますが、よろしいでしょうか。

（委員了承）

次に、市議会インターネット中継事業についてです。資料については配信しております。皆さん御承知のとおり、本会議の映像はインターネットで配信しています。当市議会では、令和4年6月定例会から、本会議のインターネット中継のうち、ライブ配信画面において、音声認識AIを活用したリアルタイム字幕を自動的に表示する機能を導入し、情報バリアフリー環境を整備したところですが、今回、さらに情報アクセシビリティの向

上を図るため、録画配信画面に会議録データを表示する機能を導入するための令和6年度予算要求を議長に申し入れたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(委員了承)

私からは以上ですが、皆さんのほうから何かございますか。

谷口委員

昨年、所沢西高校との意見交換会で生徒からの要望書の提出がなされ、大石前議長と浅野前広聴広報委員長、私の3人で市長に要望したが、その後の対応について報告がないので、現状を確認する必要があるのではないか。改善がなされているのであれば、高校側にフィードバックする必要があるのではないか。

秋田委員長

まずは、正副委員長で現状を確認するというところでよろしいでしょうか。また、必要であれば所沢西高校を訪問し、校長先生と面談することもあるかと思います。次回までに対応等を検討することでよろしいでしょうか。

(委員了承)

長谷川委員

市議会だよりの表紙を飾っていただく方は市役所に来庁していただいていると思う。その方たちに交通費や謝礼の支払いはしていないと思うが、何かお礼はできないか。

石本副委員長

これまで予算を要望するという意見は出なかったのか。

議会事務局

これまでではそういった議論はありませんでした。

松本委員

インタビューを受けていただいた方は表紙に掲載されることで、本人の宣伝になるので納得していただいていたのではないかと。これまで交通費等を請求されたことはあったのか。

議会事務局

これまで特にそういったことはありませんでした。

秋田委員長

松本委員の意見にあるように、宣伝等になるので納得いただいていたのではないかとと思いますが、御協力いただいたので、気持ちとしてお菓子程度を出しても良いのではないかと思う面もあります。

中委員

謝礼等を出すのであれば予算を要求する必要があるのでは、正副委員長案を示していただきたい。

秋田委員長

正副委員長で対応を検討するというところでよろしいでしょうか。

(委員了承)

散 会 (午後3時10分)